

# 道徳通信

## ～「桃太郎」の鬼退治～

愛西市立八開中学校

道徳通信

令和3年11月10日

黄ブロック職員No. 3



### 「異なる立場で考えると、何が見えてくるのだろう」～「桃太郎」の鬼退治を通して考えました～

誰もが知っている昔話「桃太郎」の鬼退治。授業では、このお話が桃太郎側の一方的な見方なのではないかという疑問をもち、鬼（鬼の子）の立場になって考えてみました。異なる立場で考えることで、色々な見方や考え方に気付き、“本当の「めでたし、めでたし」になるためにはどうすればいいのか”をみんなで考えました。

赤 1年 ●● ●● さん

異なる立場で考えるといろいろ違うことが分かって楽しいと思った。また、大切だと分かった。

赤 3年 ●● ●● さん

誰かが勝ったり、誰かの意見が可決されたりすると、その裏で必ず負けたり、可決されなかったりするものが生まれる。そのような意見を尊重し、できる限り反映していくことが平和的解決、または民主的な解決につながるのかなと思った。

赤 3年 ●● ●● さん

自分からみて、何でもできる子は才能だと思っていたけど、自分よりもっと練習していたり、勉強していたり、努力を積み重ねているのかなと思った。

黄 1年 ●● ●● さん

何でもかんでも、暴力で解決するのではなく、最初に話し合うべきだと思った。鬼にもいい鬼がいるように、一人が悪いからその仲間や周りの人も悪いと判断してはいけないと思った。偏見や噂で判断するのではなく、自分できちんと見て判断した方がいい。

黄 2年 ●● ●● さん

話し合いなどでも、すべて自分の好きなようにするのではなく、相手の都合や気持ちを考える。意見が出たら、互いが納得するようにすることが大切だと思う。

黄 3年 ●● ●● さん

先入観をもたず知らない人でも、普通に接することができたらいいと思う。どんな相手でも、相手の立場になったりし考えることが大切だと思った。

黄 3年 ●● ●● さん

相手のことを考えて、「もし～～だったとしたら」と考えていくことが大切。それでも、何かしてしまったときは、その後の行動が大切だと感じた。

青 1年 ●● ●● さん

冷静に話をしたら殺さなくて済むし、話し合っ、宝も返してと言ったら素直に返してくれるかもしれないかと思いました。

青 2年 ●● ●● さん

今回の学習から、視野を広げて、広い範囲の中でこれから考えていこうと思った。

青 3年 ●● ●● さん

私は一度思ったことを変えるのが少し苦手なのですが、今回の授業で、相手にも事情があるし、多分自分が理解不足なことの方が多いんだろうなあと思いました。これからは相手のことを思って柔軟な考え方、捉え方ができたら良いなあと思いました。

青 3年 ●● ●● さん

人と関わるときは「相手の思いを考える」と思うけど、その次に周りの人の思いも大切だと気付きました。